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据新华社电 人力资源和社会保障部部长
尹蔚民昨天表示，经过今年调整后的企业退休
人员月人均基本养老金预计可达到 1200元。
国有企业工资历史拖欠问题基本解决。

年底前新型农村养老保险试点覆盖全
国10%的县（市、区）

昨天上午，尹蔚民还表示，力争今年年底前
新型农村养老保险试点覆盖全国10%的县（市、

区），同时落实被征地农民社会保障政策。

事业单位今年有望全面推行聘用制度
“要全面推行聘用制度，争取年内基本完成

聘用制度推行工作。”尹蔚民表示，去年以来，我
国事业单位公开招聘覆盖面不断扩大，人事制度
改革已经取得了积极进展，“有84％的新进人员
实行了公开招聘，推行聘用制度的事业单位数和
签订聘用合同的人员数均达到总数的74%。”

国有企业高管与职工薪酬差距可能调
整至10至12倍

尹蔚民表示，今年要研究改革国有企业工资
总额管理办法，规范国有企业负责人薪酬管理，合
理确定企业负责人与职工工资收入的比例。

据《成都商报》报道，人力资源和社会保障
部的知情人士表示，目前总规范的研究意见，是
大约保持在国有企业职工平均工资水平的 10
至12倍。

“在国企的范围内，目前高管与职工最高的
薪酬差距是 12至 14倍。”该人士表示。新规范
可能将在这一基础上缩小差距空间。“当然，在
研究中，还会根据本企业职工平均工资、行业职
工平均工资，以及社会平均工资等各方面的情
况，综合制定标准。”该人士说。

据国家统计局数据显示，2008年前三个季
度，我国城镇国有单位就业人员平均报酬为
20576元。

本报讯 郑汴产业带管理委员会、紫光通技
术（郑州）有限公司与美国万德佳公司在中牟“握
手”。19日上午，紫光科技园开发、投资、建设
三方在中牟举行项目签约仪式。据悉，该项
目投资 5.2亿美元，建设 3年期内将实现销售
额 10亿元人民币。

紫光科技园项目由美国万德佳房地产控
股公司投资，由紫光通技术（郑州）有限公司

进行建设。该项目选址在郑汴产业带白沙组
团的高新技术区，总投资 5.2亿美元，总建设周
期为 60个月。其中一期工程总投资2500万美
元，占地面积200亩，建设周期24个月。

该项目将全力打造全球 IT服务基地及河
南省最大产业基地，目前已和郑州轨道交通有
限公司就地铁控制系统达成合作意向。

晚报记者 龚一鸣 通讯员 张效强 袁新科

本报讯“我们松原素有‘粮仓、肉库、鱼
乡、油海’之美誉，欢迎郑州的知名企业前来投
资！”前日，“松原，郑州经贸合作交流会”在郑
州举行，吉林省松原市市委书记蓝军当场向
200多名郑州企业家发出邀请。昨日，20个项
目当场签约，金额超过 30亿元，涉及农畜产品
加工、石油化工等诸多领域。

“我们看重的是河南先进的技术、信息和
雄厚的资金以及河南企业的市场优势，希望
两地能够优势互补，共同发展有机绿色食品
等产业。”蓝军表示，“只要郑州的企业到松
原投资，那么在土地资源、基础设施、税收政
策等方面，能减则减，能免则免。”

晚报记者 程国平 实习生 周岩

人保部：国有企业工资历史拖欠问题基本解决

今年企退人员月均养老金达1200元

5.2亿美元打造河南最大 IT产业基地

紫光科技园落户郑汴产业带

河南郑州、吉林松原

两地签约20个项目逾30亿元

据新华社电 4 万亿投资使用情况如
何？国有银行股份制改造效果怎样？奥运工
程项目有无重大违法违规？地震灾区恢复重
建资金能否落到实处？这些都是一段时期来
社会普遍关注的热点问题。在19日召开的国
务院新闻办新闻发布会上，审计署审计长刘
家义就上述问题回答了中外记者的提问。

4万亿投资项目审计：尚未发现重大
违法违规

为应对金融危机影响，中央决定今明两年投
资4万亿元拉动内需，促进经济增长。去年11月
以来，审计机关加强了对相关资金的审计监督。

刘家义说，到目前为止，审计尚未发现重
大违法违规或重大损失浪费问题。

刘家义表示，今年，审计机关将围绕促进
经济平稳较快发展这个中心，加大对4万亿投
资中重特大投资项目、重特大资源环境保护项
目、重特大民生工程项目、重特大突发性公共事
件等的全程跟踪审计，审计结果将向社会公告。

三大国有商业银行审计：查处违法违
规案值60亿元

刘家义说，去年，审计署组织对工商银
行、中国银行和建设银行三大国有股份商业
银行进行了审计。去年审计金融机构共揭露
和查处重大违法违规和经济犯罪线索 20件，

三大银行约占一半，涉案金额在 60 亿元左
右。这些案件经相关部门立案查处后，有的
涉案人员已被绳之以法，有的案件正在进一
步侦破之中，绝大部分涉案资金已收回。

奥运工程项目审计：今年全面铺开
刘家义说，按照法律的规定和国际惯例，

今年审计机关将对2008年北京奥运会相关工
程项目和奥组委财务收支情况进行全面审
计，审计结果将向社会各界公布。

刘家义说，去年审计机关已对个别奥运
工程项目进行了抽查，为 2009年全面审计作
准备。从抽查情况看，北京奥组委和政府各
主管部门注重加强项目管理和制度建设，保
障了各项工作顺利进行和奥运会成功举办，
同时也发现个别资金管理还不是很规范，有
些资金的核算还不完全符合国家的规定或者
国际惯例。

“这些问题，我们跟奥组委提出以后，他
们马上进行了纠正。”刘家义说。

地震灾后重建审计：重点关注五个问题
刘家义说，目前，审计机关正按照中央的

要求，集中精力抓好四川汶川地震灾后恢复
重建项目的审计。

这次审计将重点关注五个方面的问题：
一是中央关于灾后恢复重建规划的落实情况
及其效果；二是中央关于灾后恢复重建的各项
政策措施的落实情况及其效果；三是灾后恢复重
建工程项目的工程质量；四是灾后恢复重建资金
的管理、使用情况及其效果；五是灾后恢复重建
的资源配置及其土地管理情况。

审计长刘家义回应四大审计热点问题

奥运工程审计今年全面铺开


